

EL ECO POPULAR.

DIARIO POLITICO DE LA TARDE.

SUSCRIPCIONES.

En toda España DIEZ REALES trimestre, acompañando al pedido sellos ó librazas.

La correspondencia al Administrador, calle de las Veneras, núm. 4, entresuelo.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se admiten á precios convencionales en la Administración y Redacción, calle de las Veneras, núm. 4, entresuelo.

Año I.—Núm. 163.

Miércoles 11 de Setiembre de 1872.

Edición de Madrid.

EL ECO POPULAR.

MADRID 11 DE SETIEMBRE DE 1872.

LA ACUSACION ANUNCIADA.

El Sr. Martos, ministro de Estado, fué el encargado por sus compañeros de Gabinete para redactar el discurso de la Corona que han de oír los flamantes diputados de real orden en la próxima apertura de las Cámaras cimbros-federal-radicales.

Tan luego como hubo concluido el ministro su delicada y laboriosa obra, la leyó en conclavado y fué admirada y vivamente aplaudida al recitar con entonación enfática y gesto intencionado los dos párrafos que trataban:

El uno, de probar que la caída del anterior Gobierno y la disolución de aquellas Cortes reconocían por única causa la ilegalidad con que estaban constituidos ambos altos poderes por las coacciones y atropellos que se cometieron, con los demás vicios de que adolecían las elecciones que produjeron una mayoría que no era la representación del país, sino la de media docena de hombres ambiciosos y sin conciencia;

Y el otro, de persuadir cuánta era la necesidad de atender lo que reclaman la moralidad gubernativa y la vindicta pública, que se cree ultrajada, trayendo á la barra, juzgando severamente y castigando por prevaricador al Ministerio presidido por el Sr. Sagasta, que debe responder de la ilegalidad con que se verificó la consabida y cacareada transferencia de los dos millones y dar cuenta de su inversión.

Con semblante de satisfechos y agilidad impropia, se presentaron los actuales ministros á recabar de S. M. la aprobación del escrito que, inconsiderados, ponían en sus labios para escandalizar á España y á Europa más de lo que lo están, con el proceder desatentado de que en su ciego engreimiento hacen punible alarde aquellos mandarines; mas cuando confiados esperaban un llano asentimiento, el Monarca lo negó rotundamente á los dos párrafos indicados, lo que produjo una indescribible sorpresa, y dió lugar á una escena nada edificante.

Serías reflexiones, argumentos de fuerza, discursos apasionados, y hasta amenazas veladas con imaginarias perturbaciones, todo, en fin, fué puesto en juego con habilidad suma para conseguir el noble propósito; pero viendo que cuantos esfuerzos se hicieron fueron inútiles, se pensó en provocar una crisis, cuyo mal

pensamiento se abandonó con horror por altas consideraciones de Estado, sustituyéndolo con proponer al Rey que no hubiese discurso de apertura, y que esta se hiciese por real decreto, como alguna vez se ha efectuado.

Hasta aquí lo que de público se refiere, como mucho más exacto que lo que sobre el particular ha dicho la prensa que de ello se ha ocupado.

Nosotros por nuestra parte si lo creemos todo ni lo negamos, pero tenemos por seguro, que como la continua pesadilla del grupo cimbro-radical, y principalmente de sus caporales, son los hombres del gran partido constitucional conservador, y en primer término nuestros muy queridos y respetables amigos D. Práxedes Mateo Sagasta y los demás individuos de su Ministerio, tenemos por seguro, decimos, que no esquivarán medio alguno por rastrero y repugnante que sea para inutilizarlos y cerrarles para siempre las puertas del regimiento alcazar, á fin de quedarse solos y eternizarse en el poder, según presumen.

¡Parece imposible, á no tocarlo, que la vanidad, el orgullo y el ansia de mando, eseite de tal modo las malas pasiones, y entorpezcan los sentidos tan lastimosamente!

Al obrar así, es porque no ven siquiera la conducta mesurada y digna que para con ellos y para con todo lo que con la política se roza, observan nuestros amigos y correligionarios desde que sin pena, porque los creían, como nosotros, buenos y sinceros liberales, les abandonaron espontáneamente los puestos que en Junio último ocuparon y siguen ocupando para ludibrio de esta desdichada nación tan digna de mejor suerte.

Continúan tranquilos su desordenada marcha esos hombres fustados que, en tan corto tiempo, tantos males llevan causados al país, y déjense de juzgar á los demás por lo que ellos han sido, son y serán en lo sucesivo.

No recelen los cimbro-radicales de los constitucionales-conservadores, que los miran con la mayor indiferencia. Teman, sí, á su estrechez de miras, á sus desaciertos, á su desenfreno y á los que tienen por amigos, sean ó no benévolo.

Tienda el Gobierno la vista cuando se abran las Cortes por los escaños del salón, observe con cuidado, y muy luego se convencerá de lo que le espera un poco más adelante.

No necesita que nadie le aceche ni le haga la guerra para desaparecer de la escena política más pronto de lo que cree, entre la rechifla

y las maldiciones que siempre acompañan en su caída á los embaucadores que con mentidas promesas engañan al pueblo, que por la exterioridad juzga oveja al que despues como lobo saca las garras y lo devora.

Si por otra parte, y mientras el vaticinio se cumple, el objeto del Sr. Zorrilla y sus compañeros es formar el vacío en ciertos elevados lugares, porque así creen alargar sus días arrebatados en las poltronas y acabando de hundir á España, tanto peor para ellos. Nuestros amigos y todo el partido que representan, esperan con fe, y sin ninguna impaciencia, que tras el periodo más ó menos largo de la coacción, del despilfarro, de la anarquía y del desbordamiento general que se experimenta, lucirán días en los que el sol diáfano y vivificante de la verdad y de la justicia, hará desaparecer, deslumbradas y confundidas, á la surpechería, al dolo y á la infamia.

Por lo demás, muchas veces lo hemos dicho y de nuevo lo repetimos: el Sr. Sagasta y sus dignos compañeros de Gabinete desean se formalice cuanto antes la anunciada acusación, de que enemigos rastreros y cobardes han sacado tanto partido, vulnizando evidentes reputaciones, y queriendo manchar indignamente honras que están muy por cima y completamente á cubierto de los envenenados dardos que se pretenda asestárselas.

Así es, que si en el discurso de la Corona no se dá el escándalo proyectado, invitamos al Sr. Ruiz Zorrilla y al Sr. Martos á que hagan que por cualquier otro medio se presente la acusación anunciada.

Señores cimbro-radicales, andad de prisa, que el tiempo urge.

La Independencia, diario de Barcelona, publica el siguiente artículo acerca de la situación de Cataluña con motivo de los carlistas, y que creemos oportuno insertar en nuestro periódico:

¡YA NO SE PUEDE MÁS!!!
Nuestros lectores verán en otro lugar de este número la noticia de un crimen infame y odioso cometido por las huestes del carlismo. No tenemos palabras para condenar como se merece un hecho que debe llenar de baldón á los que hasta ahora han simpatizado con el movimiento absolutista. No se concibe un atentado de tal naturaleza en los tiempos que corremos.

No obstante, y aunque nos queda tener que confesarlo, explicamos la audacia que anima á los insurrectos carlistas, debida más que nada á la angular é incompreensible España de las autoridades filitantes.

Parece imposible que una insurrección, que brotó sin ninguna de las condiciones necesarias para alcan-

zar buen éxito, falta de organización, pobre de gentes, sin la mancomunidad que es garantía de robusto empuje, haya podido prolongarse por tanto tiempo, y por tanto tiempo mantener la zozobra y el sobresalto en el país.

Hoy la vemos sosteniéndose como se sostuvo el pulido de insurrectos conocidos por *malinas*, esperando indudablemente cobrar en oro, lo que el país quiere y exige que se le pague en plomo. Pocos son; pero acostumbrados ya á la vida errante, se rien cada día más de los estériles esfuerzos de columnas fatigadas inútilmente, cuyo arrojo de nada sirve, careciendo, como está visto que carecen, de una buena dirección superior, que no podrá darla el general Baldrich cuando no se la dá.

Hoy tienen los insurrectos abiertas las poblaciones, y con ellas la seguridad de recaudar la contribución y seguir viviendo á sus anchas con los medios que se proporcionan.

Hoy llegan al extremo de señalar plazos á los pueblos y de presentarse el día indicado sin temor de verse molestados por nadie en su tarea.

Hoy, en fin, fustilan á mansalva á honrados ciudadanos, tenidos por liberales, sin otro deseo que el de perpetuar las horribles tradiciones, que dejaron sentadas durante la sangrienta guerra de los siete años.

Nosotros, previendo estos casos, pedimos hace ya tiempo el armamento inmediato de la milicia ciudadana, y nuestra voz partióse en el egoísmo de nuestros gobernantes, que es imposible obren ya á otros impulsos que á los de asegurarse la tranquila posesión del poder, evitando el armamento de otros enemigos que no se dirían carlistas, pues á través del miserable prisma de sus gocees presupuestivos, como enemigos deben mirarnos á los que queremos libertad sin Reyes.

Hoy ya no pedimos esto siquiera, que sería inútil: ya no recordamos promesas, que por ser hechas en España y venir de quien viajaron se ha llevado el viento: hoy ante el espectáculo que presentamos, ante la tranquilidad perturbada, los intereses amenazados, la seguridad personal comprometida y la vida de los ciudadanos á merced del primer cabezalla que se presente, demandamos al Gobierno con la conciencia sublevada y el espíritu enardecido, que arroje de los puestos que ocupan á los que, sin saber cumplir su misión, son la causa principal de las impunes fechorías de los carlistas.

El Gobierno tiene el deber de conocer á esas personas, pues si no oye la voz de Cataluña entera, si no oye la de los bravos soldados espuesos á innumerables cuanto infructuosas fatigas, debe oír la elocuencia, la irrefragable de los hechos.

Haga justicia de una vez, aunque sea en parte; y para librarnos de la plaga carlista, librenos antes de los que la alimentan con sus torpezas.

Con motivo de la designación de persona para presidente del Senado, es ya un hecho el dualismo en el Ministerio acéfalo, en el que á fuerza de ser todos cabeza no tiene ninguna.

ROBERTINA.

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS

por MAD. DE SAUVY.

y traducida por R. G. Torres.

Tal era el horror que todo la inspiraba, que hizo cerrar para todo el mundo las puertas de Vauvoise, y hasta el mismo médico fué despedido, porque la marquesa no quería ver ni oír á otras personas que á Morin y á la señorita Aubri, su doncella.

Pasaba diariamente una hora en el despacho que fué de su marido, donde los muebles se conservaban en el mismo estado que los dejó, sin que nadie hubiese entrado allí despues de su arresto; sentada delante de la mesa de despacho, en el mismo sitio que su querido Roberto tenía costumbre de hacerlo, volvía á leer la carta escrita con lápiz que la había dirigido antes de marchar al cadalso; pero cuidando de que las lágrimas no borrasen aquellos preciosos caracteres. Daba cuerda á un reloj que el marqués había dejado sobre la chimenea, quitaba el polvo con el mayor cuidado á la habitación y al abandonarla para volver al día siguiente, iba á hacer oración sobre la tumba que había hecho levantar en el jardín á la memoria de Roberto de Saverny, asesinado por los revolucionarios en 1794.

Las horas de soledad que pasaba en su cuarto, las empleaba en recordar su felicidad pasada, sin que nada pudiese distraerla de esta triste idea, pues había abandonado la lectura, á no ser en su devocionario; y de las muchas habilidades que en otro tiempo poseía, sólo trataba de recordar el dibujo, procurando trazar sobre el papel aquella imagen querida tan presente en su me-

moría; pero descontenta de su obra, la hacia pedazos para empezar de nuevo.

En este completo aislamiento, en esta absoluta ignorancia de lo que pasaba, iba cada vez en aumento el rencor que siempre tuvo á los que como ella no habían odiado las funestas consecuencias de una sangrienta revolución. Fácilmente se comprendió el efecto que produciría en ella la noticia del matrimonio de Arturo con la hija de Dupuis, mayormente cuando Morinal comunicárase no dejó, por el interés que le hacía obrar, de dar detalles que la hicieran más irritante. La marquesa, á quien al cabo de un año se hablaba por primera vez de uno de sus sobrinos, recordó entonces que ella había preferido siempre á este ingrato, amándole como á un hijo, y se sintió profundamente herida en su corazón. Aparentó, no obstante, indiferencia para no dar á conocer que tomase parte en nada de este mundo; y sin enojo, sin pronunciar la menor palabra de resentimiento, entregó á Morin un billete abierto que contenía una sola línea, en la que prevenía al yerno de Dupuis que jamás se presentase á su vista; línea que llegó con toda puntualidad á manos de la persona que se dirigía.

Alejado para siempre Arturo, Morin y la señora Aubri emplearon toda su destreza en convencer á su ama de que recibiese á Carlos de Saverny. Trascorrió un año sin poder conseguir su objeto; mas por fin la marquesa accedió á que su sobrino la hiciera una visita que debería ser corta y no se repetiría con frecuencia. Llegó Carlos: su vista no volvió la calma ni produjo el menor alivio á la desgraciada. Además de que la presencia de este hijo adoptivo era un recuerdo doloroso de los mejores días de su vida, nunca la había inspirado el mayor afecto. Por más que el joven hubiese empleado la mayor destreza en lisongear los

gustos de la marquesa y de su esposo, por más atenciones que tuviera con ella, siempre se dejaba traslucir algo de falso y egoísta bajo esta apariencia de amabilidad que afeaba toda simpatía. Sin embargo, Mad. de Saverny, que veía ya en su sobrino el jefe de su familia y el apoyo de un nombre querido, le recibió mejor de lo que podría esperarse de la indiferencia que mostraba á todo lo que no fuera su pesar: el joven no se separó de ella sin haber obtenido permiso para volver á Vauvoise despues de algunos meses, pero con la expresa condición de que no había de acompañarle ni aun su mujer.

Dado este paso, Carlos tenía buen cuidado de ir, por lo menos dos veces al año, á ofrecer su respeto á su tía. Por más que se aburriese durante la permanencia en el lugar más triste del mundo, se consolaba al pensar que algún día debería una inmensa fortuna al método de vida adoptado por la marquesa. Así, lejos de desear que la pobre viuda, olvidando por un momento su dolor, reanudase algunas relaciones, se felicitaba al encontrarla cada vez más triste, más abatida y más dominada por el pesar. Sin embargo, no podía tener una completa seguridad de ver realizadas sus esperanzas para el porvenir, mientras su tía no hiciera testamento. Es verdad que si alguna vez deslizaba aquel la menor insinuación acerca del gasto que ocasiona el sostener una casa bien montada, y la marquesa se fijaba en ello, lo que no siempre acontecía por estar su imaginación preocupada y distraída, al momento daba orden á Morin de entregar á Carlos una crecida cantidad; mas al cabo de seis años que su razón se hallaba suficientemente restablecida, para que pudiera disponer de su fortuna como mejor le pareciese, sea que no comprendiera las indirectas de la señora Aubri sobre el particular, ó que experimentase

cierta repugnancia á hacer venir un notario para dictarle su última voluntad, si la pareca hubiera cortado el hilo de aquella frágil existencia, Arturo entraría á ser co-partícipe con su hermano de tan considerable herencia. En tal estado se hallaban las cosas cuando principia esta historia.

Era cosa singular lo que ocurría en las visitas de Carlos de Saverny á Vauvoise. Si á su llegada no encontraba á su tía en alguno de los salones donde solía recibirle durante pocos minutos, ya no la veía hasta la comida, y terminada esta, con el deseo, ó mejor dicho, necesidad de hallarse sola, volvía á encerrarse en su habitación. La mitad del tiempo que estaban á la mesa, se pasaba por lo regular en el mayor silencio, pues Carlos dudaba del efecto que cualquiera palabra podía producir en una mujer que solo vivía de recuerdos, que no quería saber nada de lo que sucedía en Francia, y cuya imaginación, preocupada con tristes ideas, se oponía á sostener una conversación.

En el día de que se hace referencia en el primer capítulo, acababan de anunciar que la comida estaba servida. Carlos, que no había visto aún á su tía, la esperaba en el comedor, donde se presentó seguida de Morin.

Un vestido negro de seda la cubría de piés á cabeza, ceñido por su cintura, aún esbelta. Sus largos cabellos, descuidadamente recogidos, no blanqueaban á pesar de los años y las penas; pero estaba tan pálida y tan delgada, que ofrecía el aspecto de una sombra, más que de persona humana. Dió algunos pasos hacia su sobrino, que salió á recibirla, y alargándole la mano con toda la amabilidad que permitía su natural estado de gravedad y tristeza:

Solo esto le hacia falta al Gabinete casi bufo cimbro-radical.

El caso es, que el Sr. Zorrilla con sus compañeros Montero Rios, Ruiz Gomez y Beranger patrocinan la candidatura del aborrecido señor Figuerola (!) para aquel elevado puesto; mientras que el grande general Córdova con los cimbras y espantables Gasset, Echegaray y Martos, defienden á capa y espada la del señor Becerra (!), candidato presentado por el inclito y consecuente Sr. Rivero, que prepara su plan de campaña para dar la batalla y ceñirse sus espasiosas sienes con el laurel de la victoria, en desagravio de las malas pasadillas que sus coligados le llevan jugadas, y que tanta bilis le han hecho escupir.

Però nosotros esperamos que todo se arreglará, porque la cosa no es de tal magnitud que haga descomparar á tan leales amigos.

Además, para un Ministerio de que componen parte notabilidades como los Sres. Córdova, Ruiz Gomez, Beranger, Gasset y Echegaray, ¿qué cosa más natural y lógica que el que ocupen la presidencia de la hasta aquí respetable Cámara de edad, Laureano Necker ó Manolo Marat? ¡Horror! ¡Pavor! ¡Escándalo...or!

D. Manuel, os compadecemos, pues con estos dases y tomases y los disgustillos que le dan á V. en la casa grande, el mejor día vamos á tener un susto y el país se verá espuesto á un cataclismo. Nada, antes que tanto desagraviado logre postrarlo á V. en cama, ó llevarlo prematuramente á la tumba, á Tablada, á Tablada aunque lloremos lágrimas de sangre por pérdida tan irreparable.

La Discusion, cuyo director ha pretendido muchas veces ser elegido diputado, y no lo hubiera conseguido á no hacerse benévolo, asegura ayer, con mucha formalidad, que ha sido combatido por el Gobierno.

Efectivamente, se ha necesitado toda la importancia política de D. Bernardo Garcia y la insignificancia del Sr. Rios Rosas, para que aquel triunfase de los amaños empleados por este.

Todo el mundo sabe las coacciones é ilegalidades cometidas en el distrito de Grazealema en favor del Sr. Garcia y contra nuestro amigo Sr. Rios.

El otro distrito que ha elegido al Sr. Garcia es el de Tremp, en la provincia de Lérida, donde el Gobierno no ha presentado candidato ministerial.

Luego cómo se atreve á asegurar el señor Garcia que ha sido combatido?

Los republicanos benévolos, con escasas excepciones, si han triunfado débennlo á los oficios empleados por las autoridades en su favor y á la oposicion que han hecho á nuestros amigos; de otra suerte, habiendo legatidad, pocos diputados vendrian al Congreso partidarios del federalismo.

Y esto lo sabe el Gobierno y los republicanos.

Correspondencias de provincias aseguran que los gobernadores están apoyando á los candidatos republicanos en las elecciones de diputados provinciales.

De esta manera paga Zorrilla á los federales benévolos los servicios que le han hecho votando en muchos distritos los candidatos radicales para diputados á Cortes.

Las provincias quedarán entregadas á Diputaciones republicanas ya que lo están los Ayuntamientos.

El que es dinástico y constitucional se halla hoy proscrito para dejar hueco á los federales.

¿Qué puede esperarse de un Gobierno que protege á los republicanos en contra de los dinásticos?

Hace mucho tiempo que venimos diciendo que todo el trabajo del actual Ministerio consiste en que no quede un servidor al Rey, y que con este fin proteja á los republicanos.

Este es el colmo de la deslealtad y de la traicion.

El monasterio de las Batuecas, así como el magnífico bosque que le circundaba, no son hoy mas que un monton de cenizas.

La rivalidad de algunos pueblos de la Sierra de Francia (Salamanca), excitado por el robo de la Virgen de la Peña, de que hace días dimos cuenta á nuestros lectores, ha sido la causa de este siniestro, que ha destruido uno de los puntos más bellos y pintorescos de España.

Ayer se presentó en San Lorenzo de Moronye el cabecilla Tristany con 60 hombres, y despues de sacar un trimestre de contribucion abandonó dicho pueblo.

En el mismo día se encontraba en Jentxinet Castells, con 150 hombres, y en el pueblo de Simperde Naves el cabecilla Morlus con 30.

Torres recogió en el Puente de Uliana la correspondencia oficial de Seo de Urgel.

En las inmediaciones de Viladran se encontraban ayer Saballs y otros cabecillas, contra los cuales salieron inmediatamente tres columnas de tropas del Gobierno.

En las cercanías de Quintanar de la Sierra, en la provincia de Soria, fué dispersada ayer una partida carlista que se cree sea la misma que atacó á la Guardia civil de Salas.

Los ministeriales, que emplean la injuria y la calumnia contra todo aquello que no les sirve de claqué, han vuelto á insistir que El Combate, federal intransigente, estuvo subvencionado por nuestro amigo Sr. Sagasta.

Aunque tal absurdo nadie lo ha de creer, es un deber nuestro transcribir la contestacion que dá El Combate á ciertas retenciones tan malévolas como la boca que las pronuncia.

«Sahemos positivamente, escribe el colega, que la calumnia vertida anteriormente contra El Combate, lo fué por elevados personajes radicales.

Nos hemos llamado por consideraciones de afecto personal. Hoy declaramos que el ciego que la chusma pretende arrojar con su vil mano sobre la pura existencia de El Combate, la devolveremos á montones, arrojándola sobre la existencia de los más encumbrados.

Nosotros no estamos dispuestos á ser las victimas propiciatorias de menguadas y torpes ambiciones.

Quiere manchar la canalla radicalera las puras columnas de la prensa independiente y honrada, y se vá á encontrar con que esta manchará á su vez la honra de los que esto pretendan.

Devolveremos golpe por golpe y pegaremos sin misericordia, venga lo que venga.

Como siempre, estamos dispuestos á todo; y hoy más que nunca, aleccionados por la experiencia, esgrimiremos las mismas armas con que nos atacan nuestros viles adversarios, esa canalla que todo osa trastornarlo, perturbarlo y corromperlo desde las regiones del poder.»

Se ha concedido el grado de teniente coronel al comandante D. Fábjo Arana, y el empleo de brigadier al coronel D. José Arrando.

Don Salustiano, el gordo, está inconsolable. El conato de decapitacion del milloncito, que con inefable beatitud viene disfrutando hace tres años, le tiene á mal traer.

Dícese que estudia ya con su proverbial habilidad, un sistema completo de compensaciones, aumentando la consignacion de hotel, viáticos, banquetes y otras pequeñas necesidades.

Tomamos de nuestro colega La Prensa:

«No se puede negar al padre Tablada que es hombre de chispa y de inventiva, que posee un espíritu fuerte. Su audacia para saltar por cima de las leyes, pese á su por él cacareado catonismo, no reconoce límites. Así es que de hoy más se dirá: «Allá van leyes do quiere Zorrilla.»

¿Qué importa que ciertos cargos públicos exijan que el que los desempeñe haya de prestar, según la ley, una fianza proporcionada á los fondos que por el cargo haya de administrar, para poner á cubierto los intereses del Estado? ¡Palarata! El audaz y poco aprensivo pasiego, ha descubierto la fórmula radical de evitar estas perjuridades, preocupadas por la previsora legislación vigente. Héla aquí. Se nombra para administrar cualquier cargo de los que exigen fianza á un radical que no pueda afianzar ni por valor de tres ochavos. ¿Qué hace mi bueno de D. Manuel en este caso? Sabiendo que muchos correligionarios han de caer igualmente de fianza, dispone á continuación que el Municipio se incaute de la dependéncia é intereses del Estado, objeto de la fianza, y ya tiene V. cortado el nudo gordiano, siempre que haya un concejal tímido ó complaciente que se preste á autorizar, á título de administrador interino, los documentos que el chispero nombrado no pueda firmar por no tener fianza con qué responder de los intereses que le están confiados.

De este modo, la administracion marcha á las mil maravillas, y los amigos de D. Manuel están tan contentos y satisfechos.

Así anda ello.»

A nosotros nos sorprende la extrañeza de La Prensa, que debe saber ya por experiencia, que cuanto se refiere á los radicales chisperos es pura farsa. Vea la correspondencia que ayer publicamos de Santa Maria de Nieva, y allí encontrará el nombramiento de un administrador de Rentas que viene desempeñando el cargo sin fianza, como sucede con el de San Ildefonso y casi todos los nombrados por el Ministerio chusma, llamado con propiedad el Ministerio de la muerte.

Siga la farsa. ¡Abajo los farsantes!

El mismo colega dice lo siguiente:

«En Segovia los chisperos se han despachado, á su gusto.

Días antes de la eleccion para diputados á Cortes, disolvieron la Diputacion provincial, sin más razon que la de... porque sí.

Como lobos hambrientos se repartieron la presa, por derecho de conquista, agraciándose con las vacantes, en primer lugar, unos lejanos parientes del periclitado D. Manuel, que habiéndose llamado y firmado toda su vida Zorrilla á secas, según nos dice un correspondiente de Sepúlveda, donde aquellos moran, hoy, contagiados sin duda por el sistema farsante y chusmero de la embaucadora partida radical, han prolongado sus apellidos, anteponiendo al Zorrilla el de Ruiz, con la misma razon y derecho que pudieran haber antepuesto el de Narvaez, Calomarde, Suñer ó Garcia Lopez.

Por último, no satisfecha la ambicion de estos modernos Ruiz Zorrilla de reca; y no bastándoles á sus sueños de gloria la vara de alcaldes de su aldea, único cargo á que hasta aquí se han permitido aspirar, aprovechando la casual circunstancia de haberse ingerido, de real orden en la Diputacion provincial, sobaron con la alta investidura de senadores y... alean facta est: cálate á Periquito hecho fraile, ó como si dijéramos, cálate al moderado Juanito Ramon Zorrilla convertido en Juan Ruiz Zorrilla, senador radical.

Siga, siga la farsa, y vayan los embaucadores.»

Un periódico de Valladolid publica una noticia que no sabemos el grado de fundamento que tenga.

Asegura el citado diario haber sido sorprendidos algunos sargentos del regimiento de Córdova que guardnece aquella plaza, por suponerseles complicados en el delito de rebelion en sentido alfonsino, pero no explica en qué ha consistido la sorpresa ni creemos que tenga motivos bastantes para fundar su acusacion.

El señor ministro de la Guerra, que tan estrechas conexiones mantiene con la clase de sargentos, aun con perjuicio de las clases superiores, debe ser de nuestra opinion misma, á no ser que en la actitud atribuida á esos sargentos quiera buscarse pretexto para realizar ó que se indica sobre destierro de algunos generales y declaracion de remplazo para más de 50 jefes y oficiales de la guarnicion de Madrid.

Es muy posible que sea el propósito de Córdova el mismo que dice el colega, porque amantado á los pechos de Narvaez, en aquella época en que se fraguaban conspiraciones para tomar de ellas pretexto á destierros y deportaciones.

El juego es bien conocido y á nadie sorprende.

A propuesta del capitán general de Filipinas, se vá á organizar en aquel Archipiélago la Guardia civil veterana.

Los tres Emperadores reunidos actualmente en Berlin cuentan bajo su mando 3.477.991 soldados, 700.000 caballos y 6.000 cañones, de los cuales 2.400.000 hombres y 4.000 cañones pueden ponerse en campaña en veinticuatro horas, ó sea un efectivo superior á todo lo que podrian poner en pié de guerra, con su actual y diversa organizacion, Francia, Inglaterra, Italia, Turquía, Suecia, España, Holanda, Dinamarca y Bélgica reunidas.

Si la reunion de estos Soberanos en conferencia implica una demostracion en sentido pacífico, la demostracion de sus fuerzas militares no podrá ménos de inspirar serias reflexiones á quien pretendiese desconocer su fuerza material.

Ha sido suprimida una plaza de oficial primero de la Fábrica del Sello, creándose en su lugar otra de jefe de negociado de tercera clase, la cual se ha conferido á D. Alejandro Latorre, que desempeñaba la plaza suprimida.

Ya no cabe burla mayor hecha al país. Estas son las tan cacarea las economías del Gobierno. Suprime una plaza dotada con catorce mil reales, para crear otra de diez y seis mil. Excusamos comentarios.

El Sr. Lopez Silva ha sido elegido diputado por Galicia. El concejal que en el Municipio de Madrid tenia aplastados con su erudicion á sus compañeros, ha de arrebatrar la gloria á Castelar por la fuerza de su palabra.

El Sr. D. Candido Nocedal, que se halla en Paris, ha recibido orden de D. Carlos para celebrar con él una entrevista en el punto de su residencia en la frontera francesa.

No es cierto que el Sr. D. Antonio de los Rios y Rosas haya marchado á Andalucía.

Ayer llegó á Madrid su señor hermano don Francisco.

Dícese que D. Carlos de Borbon ha conferido el nombramiento de intendentes de ejército á los presidentes de los comités carlistas de las provincias; el de subintendentes á los vicepresidentes, y secretarios de intendencia á los que son secretarios de los mismos comités.

Esto se llama hacer carrera.

¿A que no querrian revision de las hojas de servicio los carlistas que subieran tanto y con saltos tan mortales?

Diez y seis muertos y veinticinco heridos son las victimas de la catástrofe ocurrida en el puente de San Jorge de la línea de Tarragona á Valencia.

Los 400 trabajadores empleados en la recomposicion de la via, tuvieron que suspender anteanoche los trabajos á causa de la densa oscuridad que dominaba en aquel punto y á fin de no destrozor los cuerpos de los desgraciados todavía confundidos entre los escombros y las ruinas de los wagones.

Un telegrama recibido anoche dá ya algunos detalles acerca de la identificacion de varias de las victimas del siniestro; pero consideraciones que nuestros lectores sabrán apreciar, nos imponen el deber de no reproducirlos.

Nuevas noticias transmitidas anoche por el telégrafo al Gobierno sobre la catástrofe de Tarragona:

Tortosa 10.—El ingeniero jefe al director general de Obras públicas:

Hoy se ha continuado explorando el terreno donde ocurrió el accidente el día 8. El juez ha dado por terminado el acto, y se han hallado once cadáveres, que con los cinco descubiertos ayer componen 16.

No se ha encontrado el jefe de brigada que acompañaba el tren. Han empezado los trabajos de reparacion de la via.

Castellón 10.—El gobernador al ministro de la Gobernacion:

Por la via férrea me comunica el gobernador de Tarragona, para que lo traslade á V. E., el siguiente telegrama:

«Del sitio del siniestro me trasladé á Tortosa, para visitar los heridos: he visto cinco bien asistidos en el hospital; el resto en casas particulares. Ha producido buen efecto mi visita. Una mujer se halla moribunda, la vida de los demás no pelligra.

Ayer fueron extraídos cinco cadáveres; hoy 11, entre ellos el general Smith, cuyo entierro he presenciado.

Salvados los intereses de los viajeros. Se repara la via. Daré estensos detalles por la via ordinaria.»

Tortosa 10.—El fiscal al presidente del Consejo de ministros:

«El juez se encuentra aún en el lugar del siniestro. Se han extraído algunos cadáveres. Tan pronto como se tengan detalles, tendré el honor de participarlos á V. E.»

Se tiene la desagradable creencia de que es mayor el número de muertos á consecuencia de la catástrofe de la via férrea de Tarragona, pues se ignora la suerte de algunos viajeros que se sabe positivamente que conducia el tren descarrilado.

Ayer se aseguraba que el ex-coronel don Felipe S. Lis, secretario del duque de Montpensier, habia sido preso en Mérida. El motivo de la prision es porque dicen se halla complicado en la causa sobre asesinato del general Prim.

Hácese varios comentarios acerca de la venida á España de una persona que estaba reclamada por uno de los juzgados de esta corte.

El Sr. Solís será conducido á Madrid, y si es inocente, como suponemos, no tardará en recobrar la libertad.

Hay familias tan desgraciadas, que ni la honradez, ni la inteligencia, ni el amor al trabajo, ni todas las virtudes reunidas son bastantes á sacarlas de una situacion precaria, cuando no de la miseria. En cambio por la fuerza de esa ley que no recordamos si los sábios ó los necios llaman de compensacion, hay otras cuyos individuos, por muchos que sean, nacen felices, viven felices y mueren sin experimentar otra desgracia que el sentimiento de dejar los gozes de esta píesra vida.

El número de aquellas,—el de las familias desgraciadas,—es infinitamente mayor que el de las dichosas, y las hay de tal calibre, que dá gozo mirarlas apoderadas del presupuesto como de cosa propia adquirida por legítima herencia.

Los Ruices, los Olózagas y otros apellativos por el estilo, han sido y son envidiables, así como muchos en provincias que á la calla callando eucantan, como lo patentiza el siguiente estado que en Orense ha formado un curioso impertinente:

«Una familia completamente feliz.

¿Será radical? Tales la política que aquí se hace:

D. Benito Dieguez Amoero (padre), senador por Orense.

D. Cástor Dieguez Amoero (hijo), diputado á Cortes por Verin (Orense).

D. Gerardo Dieguez Amoero (hijo), oficial primero en la Administracion económica de Orense.

D. Luis Dieguez Amoero (hijo), gobernador de la provincia de Zamora.

D. José Dieguez Amoero (hijo), oficial en la Administracion económica de Zamora.

D. Plácido Dieguez Amoero (hijo), administrador de rentas en Verin (Orense).

D. Mariano Dieguez Amoero (hijo), médico del Ayuntamiento de Verin (Orense).

D. Ignacio Taboada (suagro del Amoero gobernador), diputado provincial (Orense).

D. Ezequiel Taboada (primo de los Amoeros) jefe de caja en Zamora.

D. Jacobo Mendez (primo de los Amoeros), oficial segundo en la administracion de Correos (Orense).

D. José Miramon Mendez (primo de los Amoeros), oficial tercero en la Administracion económica de Orense.

No hay que asustarse por esta pequeñez, que no es la sola, y esto siempre es un consuelo.

Estáman en plena situacion cimbro-radical, y con esto está dicho todo.

Tratan los periódicos de Bayona de que el hombre de armas que ahora domina en el ánimo del Pretendiente español es el general legítimista Cathelineau, el cual habita cerca de la frontera, y se ocupa en hacer aprestos de armas, municiones y éabitos para la nueva campaña que proyectan los partidarios del Terso. Este pasa muchas horas á su lado en compañía de Elio y algun otro personaje.

Lo que extraña en todo esto es que las autoridades francesas saben, como todo el mundo, la existencia de D. Carlos á pocos kilómetros de España; conocen sus propósitos de encender de nuevo la guerra civil en nuestra patria, y sin embargo, vive tranquilo y sin ser molestado, así como sus parciales.

Esto demuestra que el Sr. Olózaga carece de influencia cerca del Gobierno francés, y que el cónsul en Bayona no sirve para nada. Cuando el Sr. Alarcon desempeñaba el consulado, consiguió, no solo la internación de los carlistas, si que el pretexto que les protegía por ser legítimista,—aunque empleado de un Gobierno republicano,—saliese del departamento. Pero ahora ha vuelto á la prefectura, y los carlistas campean libremente, preparando una intencion.

¿Qué hace el Sr. Martos?

¿Para qué sirven Olózaga y el cónsul de Bayona?

Dentro de España el Gobierno protege á los federales, y en el extranjero se hace caso omiso de los carlistas.

Si esto no es proteger á los anti-dinásticos, dígame cómo se llama, porque nosotros no lo comprendemos de otro modo.

No debe ser muy satisfactorio á los periódicos carlistas, exceptuando La Esperanza, que D. Ramon Cabrera se haya valido de La Epoca haciendo caso omiso de La Regeneracion, Pensamiento Español y Reconquista, para dar las

gracias á los carlistas que le felicitaron en el día de San Ramon. Suponemos que los carlistas felicitantes del guerrillero, habrán sido excomulgados por su Rey y Señor. ¿No es cierto?

Hace ya muchísimos días que no recibimos la visita del periódico La Reconquista, siendo así que constantemente enviamos á su redacción El Eco Popular.

Lo advertimos á nuestros colega por si la falta de cambio procede del olvido de algun repartidor.

Tambien deseáramos recibir más temprano la Gaceta de Madrid, pues raro es el día que llega á nuestro poder á las diez de la mañana y muchos, hoy por ejemplo, en que se recibe á las doce.

NOTICIAS GENERALES.

Por el ministerio de Gracia y Justicia publica hoy la Gaceta el siguiente decreto:

Vista la exposición que en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 2.º, párrafo segundo del Código penal, eleva la Sala tercera de la Audiencia de Burgos en favor de Isidoro Ibarreta y Marcos Andoain, proponiendo se rebaja la pena de cuatro años de presidio correccional impuesta á cada uno de ellos por el delito de robo, á la de seis meses de arresto mayor, por ser aquélla excesiva atendidos el grado de malicia y el daño causado por el delito:

Visto el informe favorable de la Sección de Estado y Gracia y Justicia del Consejo de Estado:

Considerando que el hecho origen de esta consulta tuvo lugar dirigiéndose los interesados y otro más por la noche á casa de un vecino suyo, y arrancando la reja ó barra de la ventana de la cuadra, se introdujeron en ella y sustrajeron cinco aves, tasadas en 10 pesetas, que después guisaron y se comieron:

Considerando que los hechos expuestos, más que perversidad de ánimo en los reos, revelan, por el contrario, mucha ligereza y falta de previsión:

Considerando que los penados están cumpliendo su condena hace más de dos años; cuyo tiempo excede en mucho al arresto mayor en su grado máximo propuesto por el Tribunal sentenciador:

Y teniendo presente lo dispuesto en la ley provisional estableciendo reglas para el ejercicio de la gracia de indulto:

Usando de la facultad que se me concede en el caso 6.º, art. 73 de la Constitución; de acuerdo con el Consejo de Ministros, y lo propuesto por el Tribunal sentenciador y la Sección de Estado y Gracia y Justicia del Consejo de Estado,

Vengo en conceder á Isidoro Ibarreta y Pérez y á Marcos Andoain y Ocariz indulto del resto de la pena impuesta por la Audiencia de Burgos en causa sobre robo.

La Gaceta de hoy publica el siguiente extracto de los partes telegráficos recibidos en el ministerio de la Guerra:

La facción Tristany, compuesta de unos 60 hombres, se presentó anteayer en San Lorenzo de Morunys y sacó un trimestre de contribución. El cabecilla Castellés, con unos 150, se hallaba en Jentendinet y Torres en el puente Oliana se apoderó de la correspondencia oficial. Varias columnas marchaban sobre la facción Saballa, que estaba en las inmediaciones de Viladrán.

Una partida carlista, que se hace subir á unos 400 hombres, apareció en Salas de los Infantes (Burgos), cercando el cuartel de la Guardia civil, donde después de una viva resistencia y de morir el oficial que mandaba esta fuerza y ser heridos dos guardias, habiendo logrado la facción prender fuego á la casa-cuartel, tuvo el destacamento que rendirse.

Participa el comandante militar de Soria que en las inmediaciones de Quintanar de la Sierra, pueblo inmediato al límite de la provincia de Burgos, y á cuatro leguas de distancia de Salas de los Infantes, ha sido batida por la Guardia civil una facción de 25 á 30 hombres, que se supone sean una parte de los que atacaron al destacamento del expresado cuerpo de la Guardia civil en el pueblo de Salas.

En el resto de la Península no ha ocurrido novedad.

La Dirección de la Caja general de Depósitos ha acordado los pagos que se expresan á continuación para el día 12 del corriente, de diez á dos de la tarde:

Intereses de depósitos en efectos públicos, primer semestre de 1872, núm. 28 de sorteo, carpetas números 474 á 73 de señalamiento.

Intereses de resguardos al portador, segundo semestre de 1871, carpetas núms. 2.731 de sorteo y 301 de señalamiento.

Amortización de resguardos al portador, bola tercera, carpeta núm. 373.

En la cárcel de Villa, avisado por un preso de aquel establecimiento, el llavero D. Bonifacio Lopez sorprendió á otro preso de los que trabajan en el taller de carpintería, que se hallaba perforando la tapia del corral titulado el Azufrador, que da al de la Villa. Este había conseguido entrar allí abriendo una puerta con una llave de encima hecha en dicho taller.

La consumación del anterior trabajo podría haber ocasionado la fuga de más de doscientos presos que ocupan los departamentos contiguos, por lo cual el alcalde D. Antonio Pereda ha tomado algunas precauciones que impidan hechos análogos.

Hoy ó mañana quedará rubricado el decreto que hemos anunciado, estableciendo reglas para las relaciones de los empleados con el público respecto del servicio.

Segun las bases para el servicio en las oficinas públicas, estas deberán, en el plazo de dos meses, redactar sus reglamentos especiales; se establece la responsabilidad gubernativa y judicial para los empleados que no cumplan las disposiciones que se fijan; se publicarán estadísticas mensuales del despacho de expedientes y una Memoria anual de la marcha de los trabajos de cada dependencia. Deberán los empleados dar contestación á las comunicaciones que los interesados les dirijan respecto de los expedientes. Podrán exhibir á los interesados el extracto de los expedientes y expedir certificados de cualquier documento en papel del sello 9.º El público podrá acudir en recurso de alzada al superior jerárquico contra cualquier funcionario que falte á su obligación.

Otras disposiciones contiene el decreto, todas encaminadas á que desaparezcan la arbitrariedad, el desorden y el nepotismo en el despacho de expedientes.

Con arreglo á las nuevas disposiciones que se van á publicar sobre despacho de expedientes, estos se compondrán de dos partes separadas: la una el extrac-

to y la otra los documentos originales, convenientemente anotados, para que no pueda faltar ninguno.

En el ministerio de Gracia y Justicia, los jefes de sección y oficiales solo recibirán los lunes y viernes de tres á cuatro á las personas que tengan asuntos pendientes en dicho Ministerio.

El señor ministro y el subsecretario, recibirán de doce á una diariamente á los senadores y diputados, y el primero al público los martes y sábados de una á dos. El señor subsecretario los lunes y viernes á igual hora.

Son bastantes satisfactorias las noticias que recibimos sobre el resultado que está produciendo en los pueblos de las riberas del Júcar y de las fronteras de la Albufera, la siega del arroz. La cantidad de grano que se recolecta no es tan abundante como el pasado año, pues las plantaciones no habían adquirido tanto desarrollo, y como dicen los labradores, donde no hay paja no puede haber grano. Pero este ha granado perfectamente, de modo que la calidad es muy superior, lo cual compensará la falta de cantidad.

La contratación no está aun muy animada, si bien empiezan á hacerse ya algunos pedidos.

Días pasados se ahorró, atándose un pañuelo en la garganta y suspendiéndolo de un clavo que había en la pared de uno de los calabozos de las casas Consistoriales de Barcelona, una mujer que había sido encerrada en dicho sitio por acuerdo de la autoridad. Por disposición del tribunal competente el cadáver fué conducido al hospital de Santa Cruz.

CRÓNICA EXTRANJERA.

Los periódicos de París nos traen algunos más detalles del Congreso internacionalista de El Haya.

La sesión del día 6 fué muy tempestuosa. El Congreso discutió la cuestión de organizar el proletariado en partido político. El ciudadano Vaillant pronunció un violento discurso. A la salida de la sesión, un numeroso público, compuesto principalmente de trabajadores, acogió á los delegados con gritos muy poco simpáticos.

La sesión del día 7 también fué muy borrascosa; el Congreso pronunció la disolución del Consejo general de la Asociación internacional. La agitación del público en El Haya y las manifestaciones hostiles han determinado al Congreso á trasladarse á Nueva-York. El jefe de la Internacional, Karl Marx, presentó su dimisión, y los que querían y no consiguieron convertir en partido político esta Asociación, se retiraron.

En el departamento del palacio real de Berlín, estancia hoy del Emperador de Austria, que lo fué de Napoleón I en 1806, existe un verdadero museo.

En el salon principal hay un lustro, todo de cristal de roca, tasado en más de 300.000 francos; una mesa de mosaico florentino, adquirida en 30.000 ducados por Federico el Grande; un sillón de plata, macizo, y otras raras curiosidades.

El embajador de Rusia en Viena ha sido condecorado con la orden de la Corona de Hierro de primera clase, y el embajador de Austria en San Petersburgo ha sido nombrado gran cruz de la orden de Santa Ana.

Durante el otoño hará un viaje á París el cardenal Antonelli.

Algunos periódicos extranjeros dicen como un rumor que el tribunal arbitral de Ginebra ha fijado en 75.000.000 de francos la indemnización á los Estados Unidos por los perjuicios que ha causado el Alabama.

El 5 del corriente se ha verificado en Burdeos con gran solemnidad la inauguración de la Asociación francesa para el progreso científico. Segun nos escriben de aquel punto, este acto ha sido de gran significación por las alusiones políticas que en él se han hecho tocante al porvenir de las relaciones internacionales entre Francia y Alemania. Los sabios franceses, como la población entera, participan de los sentimientos belicosos que más de una vez se han manifestado en la Asamblea de Versalles. Están representadas en el Congreso Inglaterra, Italia, Bélgica, Portugal, Suiza, Holanda y nuestro país, cuya voz llevan el Sr. Rubio (D. Federico) y el Sr. Tabino, invitados expresamente por el Consejo de la Sociedad, que preside el ilustre fisiólogo Claudio Bernard.

Han llegado á Versalles dos embajadores tunecinos, siendo recibidos por el Sr. Berthelemy y Saint-Hilaire.

En un horrible incendio que ha consumido todo el barrio de la Roca, en Nápoles, han perecido más de 50 personas.

Las noticias de Roma aseguran de nuevo que el Papa no piensa en abandonar aquella capital ni en conuvar el concilio en Pau.

Los periódicos de El Haya publican una carta dirigida por la Liga general holandesa de la paz á los tres emperadores reunidos en Berlín.

La gran revista pasada por los tres emperadores á la guarnición de Berlín en el campo de Tempelhof ha sido admirable. Los Príncipes Federico Guillermo y Príncipe Enrique, hijos del Príncipe heredero, estaban en las filas de sus respectivas compañías. A presencia de la revista acudió una multitud enorme.

En la comida de gala verificada el día 7 en Berlín, el Emperador Guillermo brindó por la salud de sus imperiales huéspedes, dominado, segun dijo, por un sentimiento de cordial gratitud; el Emperador de Austria, porque Dios conservase y protegiese al Emperador Guillermo, á la Emperatriz Augusta y la familia imperial, y el Emperador de Rusia por el valiente ejército prusiano.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Berlin 8 (retrasado).—El Emperador de Austria acompañado del Príncipe real de Sajonia, y del Príncipe Max-Manuel de Baviera, han asistido esta mañana á una misa en la Iglesia

católica de Santa Hedvigia, donde han sido recibidos por el clero á la puerta del templo.

Las relaciones de los tres Emperadores son muy íntimas, segun se asegura en los círculos políticos.

Versalles 8 (retrasado).—Anúnciase la llegada á esta ciudad del Sr Fournier, representante de Francia en Italia. Dicese que es portador de importantes comunicaciones para el Gobierno francés.

El representante de Francia en Constantinopla, despues de conferenciar con el Sr. Thiers, ha salido para su puesto.

Se tiene noticias telegráficas de algunas inundaciones en Francia.

Berlin 8.—Los periódicos oficiales aseguran que la entrevista de los tres Emperadores tiene principalmente por objeto celebrar una fiesta militar, y que carece del carácter político que se le ha atribuido.

Los ministros de los Soberanos reunidos en esta capital no han celebrado ninguna conferencia política.

Lisboa 10.—El vapor inglés «Bota» se ha perdido en Oporto.

SEGUNDA EDICION.

Empieza á descorrerse el velo que cubria las operaciones de la Hacienda española.

Asegúrase, sin que salgamos garantes de la noticia, que los sueltos sobre el empréstito que publicaron días pasados los diarios ministeriales, tenían por único objeto preparar una gran jugada de Bolsa, que se ha llevado á efecto en Madrid y París, dirigida aquí por el Sr. Salamanca y allí por el Sr. Indo.

Hace días que trabajaban aquellos banqueros y sus agentes en producir el alza en nuestros valores con objeto de hacer la jugada que dicen se ha practicado; y que ha producido muchos millones á personas de cierta categoría que estaban interesadas en el negocio.

Este hecho—si es cierto—se presta á grandes consideraciones. Solamente mandando el partido radical se hacen jugadas ficticias, se utilizan ciertos periódicos y se dan noticias falsas, pero que cooperan al alza del papel; lo mismo sucedía en los primeros tiempos del moderantismo, y siendo mediador el mismo Sr. Salamanca que hoy está al lado de los radicales, y es amigo íntimo del Sr. Córdoba.

Hace dos días que la Bolsa baja, y como es natural, como la operación no ha sido en firme, bajará y bajará, hasta el punto de que la liquidación de fin de mes ha de producir muchas quiebras, porque las diferencias que habrán de satisfacerse serán enormes y de resultados ruinosos para infinidad de familias.

¿Qué relación tiene el empréstito, que se decía concertado, con la jugada de Bolsa?

¿Por qué se hicieron circular rumores de cierta índole en los momentos en que aquella jugada se estaba practicando?

¿A qué deducciones no dá lugar esta coincidencia?

¿Qué justificación tiene el almuerzo dado en Fornos al ministro de Hacienda por el buen resultado de los planes financieros, cuando hasta ahora no hay plan alguno, y solo una pequeña operación de crédito al crecido interés de 15 por 100?

No queremos decir más sobre este punto, y nuestros lectores comprenderán los motivos que tenemos para no estendernos en más consideraciones.

No es cierto que el Sr. Zorrilla se halle enfermo, como aseguró anoche La Correspondencia, ni que esta fuese la causa de que no asistiera al almuerzo que en Fornos dieron algunos ministros al Sr. Ruiz Gomez: el motivo es otro, y muy diverso.

Parece que empieza á declinar en Palacio el astro que alumbraba al jefe de los radicales; que se le han hecho indicaciones acerca de varios puntos que no son del agrado del presidente del Consejo, y que este, queriendo simular que no tiene interés en ciertas cuestiones, ha buscado el expediente de hacerse el enfermo para que su compañero el maquiavélico Martos domine la cuestión objeto del collo, y en caso de no conseguirlo no sea sacrificado todo el Gabinete.

El discurso de la Corona no es ajeno á todo lo que pasa.

Lo cierto es que entre los radicales hay cierta marejada y empiezan á disgustarse.

Ya van viniendo claro.

Dicese que los facultativos han prescrito al Sr. Ruiz y Ruiz (Zorrilla) los aires de Tablada. Ciertas contrariedades, y principalmente la pérdida de la fe política, solo se curan con los aires del campo.

En nuestro apreciable colega La Iberia, hemos leído hoy el manifiesto que el ex-ministro de Ultramar Sr. Balaguer, ha dirigido á los electores del distrito de Villanueva y Geltrú que acaba de proclamarse diputado.

El Sr. Balaguer les dá las gracias á sus amigos por el espontáneo favor que por tercera vez le han dispensado, y al hacer historia, estampando ciertas declaraciones que han hecho pronunciarse á El Imparcial, que por lo importante, debe producir no pequeña separación en los amigos políticos del ex-ministro constitucional conservador.

No alcanzamos por qué esa sensación que con aire sibilínico ha anunciado el diario del ministro de Ultramar Sr. Gasset, pues nosotros no encontramos la importancia que el colega le dá, ni ninguna otra cosa, que la expresión que en uso de su derecho hace el Sr. Balaguer de sus opiniones y modo de ver el actual estado de la política, lo cual ha tenido por conveniente participar á sus electores.

Y á esto queda reducido todo, sencillísimo colega.

GACETILLA.

El voluminoso Coronel y Ortiz está desconsolado. El caso no es para menos: su papá Becerra no ha recibido el acta de senador, y por lo tanto, no ha podido hacer ejercicio, llevándola al Palacio de Doña María de Aragon, como llevó al del Congreso la credencial de diputado.

¡Qué lástima!

La parte «decorativa» del Senado está reservada al Sr. Becerra. Es decir, si es elegido presidente: en tal caso, le advertimos que use trabillas.

¡Que lo elijan, que lo elijan!

Los ministros han dado un banquete á su compañero el de Hacienda. A su terminación los chisporros cantaban:

A comer, á beber y cantar, 100 platos Los cuartos á repartir...

Histórico.—En el Ayuntamiento de Madrid.

—Lopez Silva, ¿qué hora tiene su reloj?

—Yu tengo las doce en punto.

—¿Vá V. bien?

—Ya lu creu! Comu que le tengu puestu con el Mediterráneo de la Puerta del Sol.

—¡Ola, Sr. Lopez Silva! ¿de dónde viene el alcalde del distrito de Palacio?

—De la calle Leganitus, que ha arrido una cheminea y nus dió que hacer; pero la Melicia ha trabajado, y pruntu se apagado el incendio.

Hoy este erudito Demóstenes ha sido electo diputado ministerial.

Título.—Se vá á conceder el título de marques de la Cacerola al diputado Sr. Lopez Silva.

¡Que hable, qué hable!

Plagas radicales.—El lunes fué un día de emociones.

Una catástrofe en el Cinca (Fraga), muriendo cuarenta personas.

Undimiento de terraplen en San Jorge (Tarragona) con muertos y heridos.

Terrible refriega en el presidio de Zaragoza.

En la cárcel de Barcelona se ahorca una mujer.

Al juez de Valls le disparan un trabucazo, pero no sale el tiro.

Ruiz Zorrilla cae gravemente enfermo (pero es una farsa), inspirado sérios cuidados á sus tierros amigos.

La funeraria vá á estrenar nuevos y lujosos carros fúnebres.

—Es V. el portero del Congreso?

—Si señor.

—Me dá V. un librito de preguntas y respuestas para las sesiones?

—Caballero, esa sistema no se ha establecido aquí.

Sistema higienista.—Los delegados de la sección de higiene del gobierno están estos días encartillando á multitud de palomas que, sin duda, no saben leer, aunque sí contar. La persecucion es tan activa, que las Bergias están espuestas á caer en manos de esos investigadores-castilleros, puesto que no respetan edad ni posicion, y lo mismo acometen á las blancas ó trigueñas que á las rubias ó morenas.

Santo de mañana.

San Leoncio y compañeros mártires.

CUARENTA HORAS.—En la parroquia de Nuestra Señora del Buen Suceso.

Bolsa de Madrid del día 11 de Setiembre.

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, ULTS. PARCIOS, Del 10, Del 11, etc. It lists various public funds and their values.

ESPECTACULOS.

(Funciones para mañana.)

Teatro de la Zarzuela.—A las ocho y media de la noche.—El Motín de Esquilache.

Estiava.—A las ocho.—Una sospecha.—Baile.—En la cara está la edad.—Baile.—Primer acto de la comedia nueva Caer de pie.—Baile.—Segundo acto de la misma.—Baile.—Gran café de Granada.—35 concierto, de dos á cinco de la tarde.

Circo y teatro de Price.—A las ocho y media.—Extraordinaria función á beneficio del director de dicho circo. Mr. Arcene Loyal, en que debutará Mlle. Leopoldina Gaerner en sus inimitables trabajos, y los aplaudidos artistas Torres y Heras en el triple trapezio.

Por primera vez se pondrá en escena la pantomima de gran espectáculo El honor de la bandera (episodio de la guerra de Africa).

MADRID.—1872.

Imprenta de J. M. Perez, Corredera Baja de S. Pablo, 27.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL ECO POPULAR.

DIARIO POLITICO DE LA TARDE.

Este periódico es el más barato que se publica en España. Sale todos los días y cuenta con sobrados elementos para asegurar su existencia, para contribuir al desarrollo de la agricultura, de la industria y del comercio, y para ponerlo—por su gran baratura—al alcance de todas las clases. Además repartirá gratis á los señores suscritores una coleccion de novelas escogidas en tomos perfectamente encuadernados.

PRECIO DE SUSCRICION.

DIEZ REALES trimestre en toda España. Los pedidos al Administrador, calle de las Veneras, núm. 4, entresuelo, remitiendo sellos de franqueo ó libranzas.

OBRAS DE DON

RAMON DE CAMPOAMOR.

(DE LA ACADEMIA ESPAÑOLA.)

Los pequeños poemas, 8 rs. en toda España. — El Drama universal, poema en 8 jornadas, 32 rs. en Madrid, 31 en provincias. — Lo Absoluto, 14 rs. Madrid, 16 en provincias. — El Personalismo; apuntes para una filosofía, 20 rs. Madrid, 22 en provincias. — Colon, poema, 20 rs. en toda España. — Pensamientos, extracto de sus primeras obras, 6 rs. en toda España. — La Pereza. Coleccion de cantares originales de Augusto Ferrau; un tomo, 12.º, de gran lujo, 4 rs. en toda España y 6 en América. — Las Ciencias ocultas. (El libro negro ó la magia.) Explicacion de los célebres talismanes, el arte de adivinar por los náipes y el de echar las cartas. Además de una verdadera llave de los sueños, 10 rs. — Coleccion de Códigos españoles: edicion de 1867. Comprenden: Fuero Juzgo, Fuero viejo, Fuero Real, Leyes nuevas, Leyes para los adelantados, Leves del estilo y ordenamiento de las Taurerías, Leyes de Partida, Especulo, Ordenanzas reales de Castilla, Ordenamiento de Alcalá y Leyes de Toro.

Su precio, 120 rs. Madrid y 140 en provincias. De estos tratados se venden sueltos: Las Siete Partidas, 30 rs. en Madrid, y 36 en provincias, y las Leyes de Toro, á 2 rs. en toda España.

EN UNA HORA SIN RIVAL.

LA DIARREA, DISENTERIA, pujos, cura el *Café de Bellotas con almendra de coco*, en niños y adultos, no importa su origen, como mano de santo, en millones de casos, y con una, dos ó tres tazas.

Inventor, L. B. y Moreno; Tres Cruces, 1.º, pral. y Jardines, 5.º, Madrid y en 25.000 farmacias, confiterías y especierías de ambos mundos, á 12 rs. caja de una libra, 6 rs. media.

Este café, con leche de cabras, cria y desteta los niños mejor que la mejor nodriza, más sanos, fuertes y robustos.

Es admirable para las Américas, Indias, campaña, viaje é ir á bordo, para combatir las descomposiciones de vientre, tan frecuentes y á veces peligrosas.

NO MAS REINA DE LAS TINTAS.

NEVOS INVENTOS PARA ESCRIBIR AL COMERCIO.

Tinta de lilas, 5 rs. frasco, 9 cuartillo.

Tinta azul, 5 rs. frasco, 9 cuartillo.

Tinta roja, 5 rs. frasco, 9 cuartillo.

Tinta verde, 6 rs. frasco, 11 cuartillo.

Tinta negra, 4 rs. frasco, 7 cuartillo.

Son aromáticas, no se alteran, secan en el acto y dan duracion á las plumas.

Frasquitos de todos colores, para prueba, viaje y bolsillo, á real.

Jardines, 5, y Tres Cruces, 1, principal. — 25 por 100 de descuento. — L. de Brca, inventora.

EL HAZMEREIR

(Segunda parte del Quitapesares.)

Se vende á 4 rs., Jacometrezo, 72, librería de Victoriano Suarez.

REUMATISMO

CURADO RAPIDAMENTE POR POCO DINERO.



Mas de cien millones de personas, del viejo y nuevo mundo, han admirado en muchísimos casos las sorprendentes propiedades higiénico-medicinales del Aceite de Bellotas con sábia de coco, de nuestra invencion y absoluto secreto, en las vias respiratorias, nutritivas y sistema capilar.

Hoy podemos esponer una importatísima, y manifestar á los que padezcan reumatismo, cuya afeccion, caracterizada por dolores continuos ó intermitentes, vagos, con frecuencia acompañados de rubicundez, calor y tumefaccion y de fenómenos generales, que atacan los músculos, las articulaciones y muchas vísceras, que no existe ni ha existido en el mundo, desde su creacion; inclu- las las aguas termales, los baños rusos, los bálsamos de Opedeloch, Holoway un remedio tan heroico, eficaz, cómodo y barato, (á veces 50 centimos) y sencilló, como nuestro inimitable específico, recomendado por médicos, alópatas, homeópatas, farmacéuticos y por mas 800 periódicos sin distincion de matices.

Se usa en fricciones, poniendo arrollada una frañela encima, para reumatismo incipiente, y lo mismo para el crónico; si no cede, se toma al interior nueve mañanas en ayunas una cucharadita, como preservativo; basta darse una untura en la piel cada ocho dias.

Todo el que habita países frios, diluviosos, nevados ó viva en aposentos húmedos ó mal sanos, debe estar provisto de un frasquito, porque además cura las heridas, cordaduras, quemaduras, hemorroides, tija, sarna y lepra.

Precio, 6, 12 y 18 rs. frasco en la fábrica, calle de las Tres Cruces, 1.º, pral. y Jardines, 5.º, (vidrieras verdes) Madrid; y en 2.500 farmacias, droguerías y perfumerías de todo el globo.

Exijase mi prospecto con certificados médicos, nombre y vidrio, en la cápsula y vidrio, busto y rubrica en la etiqueta, que hay ruines falsificadores.

EL INVENTOR L. DE BREA Y MORENO, PROVEEDOR DE TODO EL ATLAS. Habana A. Espinosa y C.º, Muralla 10. A. Grampera y C.º, Obispo, 36. — Manila (Indias), Dr. Kubnel. Constantinopla (Turquia), Dr. Canzuch. — Montevideo y Rio Janeiro, Gil y C.º. — Hong-Kong (China), doctor Kubnel.

NOTA IMPORTANTE. A los tísicos podemos decir, que de las pruebas hechas con este bálsamo, resulta que es infinitamente mejor que las aguas de Panticosa, de Urberuaga y que las famosas pastillas del pastor de Belmonte, de la Hermita, y otros, para curar el pulmón y toda clase de toses; en breve publicaremos nuestros informes cultívativos.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMP. A

LINEA TRASATLANTICA.

Para Puerto-Rico y la Habana: Salen de Cádiz los dias 15 y 30 de cada mes. Prestan este servicio vapores de 3.000 á 3.500 toneladas de desplazamiento. LINEA DEL MEDITERRANEO. Por combinacion con la trasatlántica. Salidas de Barcelona para Alicante, Málaga y Cádiz, los dias 7 y 22 de cada mes. Regreso de Cádiz, los dias 1.º y 16.

Para pasajes, fletes y otros informes dirigirse, á D. JULIAN MORENO, ALCALA, 28.

LA FUMIREA.

EFFECTOS Y SERVICIOS FÚNEBRES.

Calle de Fuencarral, número 59, frente á la de Hernan-Cortés. Despacho permanente (dia y noche). Este establecimiento cumple la triste misión de facilitar todos los efectos necesarios de un fallecimiento, practica las diligencias que las leyes civil y religiosa exigen, construye toda clase de ataúdes, cajas para embalsamados, hábitos de todas órdenes religiosas, etc., etc. También facilita en el acto, el ingreso en las sacramentales. Prontitud y economía.

A LAS SEÑORAS.

La celebridad de que goza el AGUA NACARADA DE ORTELLS, cosmético higiénico para herosear la tez, la hace indispensable en la temporada de baños para evitar la accion alcalina y salada del agua del mar, cediendo á sus maravillosos efectos los ardores del sol y del aire, y haciendo desaparecer los granos, pecas y manchas.

Precio: 8 y 10 rs. frasco. Por mayor, 25 por 100 de descuento. Depósito general: Madrid, Ortells, Montera, 21, principal. Depósitos en provincias: Avila: Viuda de Pascual Gutierrez. Barcelona: Perfumería de Torres, Passage Baardi, y Perfumería de Cerdá, Puerta Ferrisa, Burgos: D. José Hesse. Cádiz: Perfumería de Rey, Columeda 30, Coruña: Librería de Abad. Leon: Viuda de Jolis. Málaga: Librería de Soto. Santander: Perfumería de Borné. Sevilla: Perfumería de Teareyro, Francos 19. Pamplona: Perfumería de Razquin. Valladolid: Perfumería de Suda.

CANCIONERO

DE OBRAS DE BURLAS PROVOCANTES A RISA, COMPILADO POR EDUARDO DE LUSTONO.

Esta obra forma un elegante tomo de 400 páginas, conteniendo más de trescientas composiciones de los más notables ingenios españoles y una preciosa portada debida al lápiz del Sr. Perea. Su precio 12 rs. en Madrid, 14 en provincias y 16 en Cuba y Puerto Rico.

BOSQUEJOS. — (Varias poesías) por Juan M. Sanjuan, con un prólogo de D. Ramon Capoamor, de la Academia española; un tomo en 8.º, 4 rs.

D. LUIS GONZALEZ BRAVO. — Epístola necrológica, en verso, dirigida al Sr. marqués de Molins, director de la Real Academia española, por D. Ramon de Campoamor individuo de la misma. 4 rs.

ORACIONES ESCOGIDAS DE DEMÓSTENES, traducidas al castellano por Arcadio Roda.

Esta obra forma un tomo en 4.º, de 368 páginas; su precio, 14 rs. en Madrid, 16 en provincias y 20 en Cuba y Puerto Rico.

Se halla de venta en todas las librerías: los pedidos se dirigirán á Victoriano Suarez, calle de Jacometrezo, 72, librería, Madrid, acompañando su importe en letra ó libranzas del Giro mútuo.

GRAN ALMACEN DE CALZADOS

DE MANUEL SANZ.

INFANTAS, 18.—GRAN ESCAPARATE.

En dicho establecimiento se encuentra un abundante surtido de calzado de todas clases, á precios desconocidos hasta el dia. También se hacen á medida.

LOS ESPAÑOLES DE OGAÑO

Coleccion de cuadros dibujados á pluma por 51 literatos de mas fama. Esta preciosa obra que se compone de dos tomos en 8.º mayor de 400 páginas cada uno, letra muy compacta y clara, contiene 86 tipos, y se vende al precio de 20 rs. en Madrid y 24 en Provincias en todas las librerías.

Los pedidos á Victoriano Suarez, Jacometrezo, 72, librería, Madrid, acompañando su importe.

COMPANIA COLONIAL.

VISTA DE LA FABRICA MODELO.

CHOCOLATES

FABRICA MODELO FUNDADA EN 1854.

DOCE medallas de premio

CAFÉS, TÉS, TAPIOCA,

antigua nombradía y superioridad.

Depósito general calle Mayor, 18 y 20, Madrid.

Sucursal Montera, 8.

VENTA EN TODA ESPAÑA

NOTA. La Compañía Colonial fué la primera que plantó en España, en el año 1854, la fabricacion del chocolate con maquinaria de vapor, elevándola á la altura de una importante industria y al último grado de perfeccion; nadie ignora, que su Fábrica modelo ha servido de estímulo para la gran mejoría que han experimentado, en beneficio del público, todos los chocolates en general, y tal es la aceptacion del método moderno, que en el dia, la Casa fundadora, además de la venta considerable que tiene para Madrid y pueblos circunvecinos, manda á provincias sobre cinco mil libras diarias, mientras que ántes, estas mismas provincias remitían á Madrid para su consumo, crecidísimas cantidades.

En Cafés, Tés y Tapioca, fué tambien la Compañía Colonial la que importó el progreso, el que consta por la marcadísima preferencia que desde tanto tiempo están obteniendo las clases de la Compañía, lo que por cierto es la mejor recomendacion.